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「海基會慶祝武漢台商協會 20 周年慶參訪團」參訪報告 

報告單位：海基會 

              報告時間：102 年 11 月 5 日 

 

壹、 目的 

 奉本會林董事長指示，本（102）年 10 月 23 日至 26 日由高

副董事長率「海基會慶祝武漢台商協會 20 周年慶參訪團」赴湖北

武漢、十堰、襄陽等地參訪，此行主要目的係為祝賀武漢台商協

會成立 20周年，並順道出席「第十屆湖北武漢台灣周」、「第三屆

海峽兩岸武當山論壇」開幕式等兩岸經貿文化交流活動。 

為了解大陸各地台商經營問題，並協助台商提升競爭力。近年

本會積極籌組關懷台商參訪團，探訪台商密集城市，舉行座談會，

聽取台商心聲，了解台商經營問題與需求；此外，藉由與當地官

員的會晤，反映台商在大陸經營所面臨的困難，實地協助台商解

決問題，深受台商肯定。 

本團團長：高孔廉  （海基會副董事長兼秘書長） 

本團團員：鄧岱賢  （海基會經貿處副處長） 

李庭宇  （海基會經貿處專員） 

 

貳、 行程紀要 

一、 10 月 23 日（星期三） 

（一） 下午：參訪團一行飛抵武漢機場後，前往台灣周活動主

會場會見湖北省常務副省長王曉東（海協會副會長蔣耀

平、海協會副秘書長鄭崇陽、湖北省政府相關領導及台

辦主任劉凱春、台商協會代表等出席會見）。           

（二） 晚間：大陸全國政協副主席齊續春、湖北省省委書記李

鴻忠及湖北省省長王國生宴請參加湖北台灣周活動各

界賓客。（國台辦常務副主任鄭立中、海協會副會長蔣
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耀平、海協會副秘書長鄭崇陽、武漢市委書記阮成發、

武漢市台辦主任金偉成等出席宴請）。     

二、 10 月 24 日（星期四） 

（一） 上午：  

1. 高副董事長出席第10屆湖北武漢台灣周開幕式並致詞   

（國台辦常務副主任鄭立中、海協會副會長蔣耀平、

海協會副秘書長鄭崇陽、武漢市委書記阮成發、武漢

市台辦主任金偉成等出席活動）。                                      

2. 參訪萬興汽車配件有限公司 

3. 參訪武漢頂益食品有限公司 

（二） 中午：武漢經濟技術開發區主任李忠便宴。  

（三） 下午： 

1. 參觀武漢大學。 

2. 參觀黃鶴樓。 

（四） 晚間：參加武漢台商協會 20 周年慶晚宴 

（海協會副會長蔣耀平、海協會副秘書長鄭崇陽、武漢市

委統戰部長張學忙、武漢市台辦主任金偉成、國民黨副

主席蔣孝嚴、台企聯常務副會長葉春榮及逾 70 個台商協

會代表出席）。 

三、 10 月 25 日（星期五） 

  （一）上午：乘車前往十堰市武當山旅遊經濟特區。 

  （二）中午：十堰市副市長沈學強便宴 

（海協會副會長蔣耀平、海協會副秘書長鄭崇陽、湖北省

台辦副主任涂陽斌、十堰市台辦主任吳鋒、武當山旅遊

經濟特區主任李發平、海協會秘書部陳元鵬、郭文成等

參加）。 

  （三）下午：參觀武當山金殿。 
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（四）晚間： 

1.湖北省政協副主席陳柏槐、十堰市委書記周霽會見及

宴請（海協會副會長蔣耀平、海協會副秘書長鄭崇陽、

十堰市政府相關領導參加會見）。 

2.參加「第三屆海峽兩岸武當論壇開幕式」活動並致詞，

嗣觀賞「夢幻武當」大型太極功夫表演。 

四、10 月 26 日（星期六） 

  （一）上午： 

1.與海協會副會長蔣耀平共進早餐（海協會副秘書長鄭

崇陽、湖北省台辦副主任涂陽斌、十堰市台辦主任吳

鋒、海協會秘書部陳元鵬、郭文成等陪同參加）。 

2.參觀玉虛宮 

3.乘車前往襄陽 

4.會見襄陽市委統戰部長李躍華（台辦主任尚明洋、襄

陽台商會長王碧緣陪同）。 

  （二）中午：與襄陽台商協會 11 名代表餐敘。 

  （三）下午：乘車返回武漢搭機。 

（四）晚間：參訪團一行搭機返回桃園國際機場。 

 

參、 心得與建議 

一、 關懷台商：湖北係大陸經濟地理中心，為華中台商重要聚集

之地，目前投資台商數約 2300 家，除集中投資第二產業之製

造業外，第一、三類產業兼有之。海基會慶祝武漢台商 20

周年慶參訪團此行利用 4 天的時間走訪了武漢、十堰及襄陽

等城市，會見了地方官員，了解當地經濟文化發展情形，並

表達關懷台商之意；同時與台商交流，實地了解台商經營及

生活問題。台商對於高副董事長的到訪，均表達熱烈歡迎之
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意，尤其首次到訪的襄陽台商協會，讓當地台商感到非常溫

馨，殷切期盼本會再次組團前去關心台商；此外，另悉十堰

市政府有意整合現有的 30 多家台資企業成立台商協會，本會

表達高度肯定及支持之意。 

二、 創造議題，倡議打造「兩岸供應鏈合作基地」：相較於大陸「國

台辦」在數個攸關兩岸歷史文化之地點「儀式性」地頒授「海

峽兩岸交流基地」牌匾之作法；本次高副董事長在湖北參訪

期間公開致詞時，多次拋出了打造「兩岸供應鏈合作基地」

此一具體可操作之概念，除廣獲當地官員及台商的認同外，

更受到許多兩岸媒體引述報導，咸認高副董事長提出之理念

為兩岸產業合作擘劃了更具體可行的方向。 

三、 反映台商問題：本會向來關注台商經貿糾紛解決成效，此行

高副董事長援例於行前囑交隨行人員彙整數起台商反映案

件，並於適當場合親交海協會鄭立中常務副會長促請其協調

有關方面積極協處。 


